
“LA RIVOLUZIONE DEL CUORE” 
 
Si è concluso domenica 19 maggio il primo anno del biennio 2023-2025 della Scuola di 
Animazione Missionaria, in collaborazione tra il centro Missionario di Padova e Vicenza.  
Il cammino, rivolto a giovani, giovani-adulti, operatori pastorali e a tutti coloro che 
sentono forte il desiderio di rispondere al mandato di Cristo “Andate e Annunciate”, ci 
ha visti impegnati nell’approfondire il nostro essere presenti nel mondo di oggi. Mondo 
che sentiamo nostro, e nel quale, nonostante sia pieno di scenari incomprensibili ed 
incerti, crediamo sia possibile, con l’aiuto di Dio che ce l’ha affidato, far sorgere una 
nuova umanità proprio da quelle che sembrano distanze ormai incolmabili.  
 
Ci siamo quindi chiesti: come vogliamo stare in questo mondo? Posso assumermi 
la responsabilità di come stare al mondo? 
 
Silvia Munari ci ha risposto con la sua testimonianza di volontaria del Corpo Non Violento 
Pace in Colombia (Associazione Giovanni XIII-Operazione Colomba): dobbiamo starci 
con CUORE INQUIETO, aperto, non giudicante. Facendo strada ai poveri, senza farsi 
strada.  
 
Lucia Capuzzi, giornalista, ci ha provocati nel saper stare al mondo CON OCCHI VIGILI. 
Prendere coscienza, formarsi e formare coscienze aiutandoci a riflettere, cercando 
continuamente fonti di informazione veritiere, continuando a farci domande, per poter 
affrontare il cambiamento d’epoca che avanza. 
 
CON MENTI APERTE ci hanno suggerito Giovanni Berti (Gioba) e Carlo Meneghetti 
(docente IUSVE). Aperte soprattutto ai nostri giovani. Smettendo di giudicarli dall’alto 
delle nostre certezze, e provando a cambiare linguaggio per poter davvero dialogare con 
loro e scoprire la bellezza, le potenzialità che portano già ora e che continueranno a 
portare nel mondo.  
 
A queste testimonianze ha fatto seguito una giornata di spiritualità e condivisione 
accompagnati da Cristiana Santambrogio (traduttrice, vive il gusto del Vangelo, ricevuto 
in anni di vita monastica francescana, vivendo e lavorando tra le vigne del vicentino). 
 
Nella seconda parte del cammino abbiamo potuto incontrare il missiologo Pooda 
Antonie De Padou che ci ha aiutati ad entrare nel significato profondo della Missione 
come Orizzonte e Paradigma per una Chiesa In Uscita, Sinodale e Inquieta.  
 
L’incontro finale è stato un grande regalo per tutti noi: la Domenica Di Pentecoste infatti   
abbiamo concluso questa prima tappa con una giornata di Spiritualità Missionaria, con 
il prezioso intervento di Lidia Maggi (Biblista e Pastora Battista).  “Marcati a fuoco” …non 



una volta per tutte. La Pentecoste non come evento unico, ma come desiderio che 
sempre arde, come bisogno costante di essere sempre rimarcati a fuoco.  
 
Personalmente, avevo deciso di iniziare questo percorso perché spinta dal desiderio 
di ripartire per qualche missione, ma sentivo anche il bisogno di condividerlo con 
qualcuno, di approfondirlo, di parlarne con chi usa il mio stesso linguaggio. Grazie 
alla SAM ho trovato molto più. Ma si sa, Dio è così: moltiplica sempre! Strada facendo 
infatti, mi sono resa conto di come i nostri incontri erano diventati “il pozzo al quale 
attingere” per ritornare nel mondo con una consapevolezza maggiore, con cuore più 
aperto, quasi ricentrato al suo fine.  
Faccio fatica a definire con esattezza ciò che “mi porto a casa”. Sono stati davvero tanti 
gli stimoli, le provocazioni che mi hanno rimessa in discussione. Ma soprattutto ho 
incontrato volti e storie di tante persone che con grande umiltà e fiducia, senza 
proclami, si mettono in viaggio, in uscita da sé stessi, verso l’altro. Piano piano, 
grazie alle condivisioni, alla preghiera, ho avuto la sensazione di ritrovarmi ad un tratto 
in una grande famiglia. Ho avvertito grande ascolto tra di noi, rispetto, assenza di 
giudizio. Da qui credo sia iniziata la nostra Missione: tra di noi!  
Perché, come direbbe forse Luca Ramigni (che abbiamo incontrato al primo 
appuntamento!)  
 “ME ..WE” : il mio essere non serve a nulla se non sono con gli altri! 
 
Concludo ringraziando di cuore sia l’equipe organizzativa che tutto il gruppo, per questo 
importante anno di cammino insieme.  Ovunque e con chiunque vi porti la vostra 
strada…BUONA MISSIONE A TUTTI! 
 

         Valentina 
 

 

 


